

Cuestiones de Filosofía N° 8 Escuela de Filosofía y Humanidades UPTC

Camilo Diagama*



*Profesor Escuela de
Filosofía
Universidad Pedagógica y Tecnológica
de Colombia



El presente número de la revista *Cuestiones de Filosofía* ofrece la primera traducción castellana (única hasta el momento) del artículo «Malestar en la simbolización.

Contextualidad y lucha por la dignidad», escrito por Fred Poché, quien es profesor de la Universidad Católica del Oeste en Francia y autor de los libros *Sujet, parole et exclusion. Une philosophie du sujet parlant* (L'Harmattan, 1996), *L'échec traversé* (DDB, 2003), *Une politique de la fragilité. Dignité, éthique et luttes sociales* (Cerf, 2004) y *Organiser la résistance*

social (Chronique sociale, 2005). El texto del profesor Poché inicia una serie de once interesantes artículos, de los cuales tres han sido elaborados por profesores de la Escuela de Filosofía y Humanidades de la U.P.T.C., cuatro por profesores de distintas universidades del país, uno por un profesor y una estudiante de la Licenciatura en filosofía de la U.P.T.C. y los dos restantes por estudiantes de la misma.

Además, este número de la revista incluye la versión francesa original del escrito del profesor Poché, «Malaise dans la symbolisation. Contextualité et lutte pour la dignité», que el lector encontrará como apéndice al final de la serie de los artículos.

Una breve mención a la temática de los mismos. El número octavo presenta en su mayor parte, incluido el ensayo del profesor Poché, algunos textos de filosofía ética y política: son «La premodernidad. Sujetos, sujeciones y procesos de subjetivación», de Adolfo Chaparro Amaya, profesor de la Universidad del Rosario; «Del desarraigo del arte o el arte desarraigado.

Algunas consideraciones en torno a lo contemporáneo», de Manuel O. Ávila Vásquez, profesor de la U.P.T.C.; «La solidaridad como principio y deber constitucional: algunos desarrollos jurisprudenciales», de Gabriel Mora, profesor de la Universidad de la Sabana; y «La naturaleza racional del hombre como fundamento de la propiedad en la filosofía de Locke», de Wilson A. Valenzuela Pérez, profesor de la U.P.T.C. También ofrece tres artículos que remiten, cada uno desde su propia perspectiva, a la problemática relación entre

la filosofía y el conocimiento científico: son los escritos «Causalidad y sujeto: el problema del empirismo en Hume», de Sebastián González Montero, profesor de la Universidad de la Salle; «Antinomia del espacio-tiempo: de Kant a Einstein», de Carlos A. Londoño Ramos, profesor de la U.P.T.C.; y «Dualidades y filosofía de la mente», de Roberto Ávila Ayala y Yolanda Caro Moreno, profesor y estudiante de la U.P.T.C. Además, este número presenta un texto del profesor Víctor Florián Bocanegra, de la Universidad de San Buenaventura, intitolado «La posibilidad de la filosofía».

Finalmente, hace públicos los escritos de dos estudiantes de la Licenciatura en filosofía, uno relativo al análisis del lenguaje, realizado por Martha Roa R. («Lo que pasa un momento antes del lenguaje»), y otro relativo al análisis de los estilos en la historia del arte, elaborado por David Leguizamón («Abstracción y naturaleza»).